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Что нам стоит Дворец построить?
Дворец спорта кузнецких металлургов нынешней осенью отметит свой 24-й день рождения.

Строили арену в начале 80-х всем 
миром. Без преувеличения, возве
дение новокузнецкого "десятиты- 
сячника" стало делом всего горо- 

е А курировал положение дел на строи
вши площадке лично первый секретарь 
адского комитета Николай Спиридоно- 
пЕрмаков. Первый матч на новой арене 

.1 "Металлурга" провели 1 октября 
>64года, сыграв вничью с одноклубника- 
№ Череповца. С тех пор никакой серь- 

перестройки новокузнецкая арена так 
■е знала.

I, до конца 90-х этого и не требо- 
Дворец спорта кузнецких металлур- 

1занимал твердое второе место в переч- 
I, на которых проводятся матчи Су- 

1ги. Больше зрителей вмещала лишь 
риьшая спортивная арена в Лужниках, на 

матчи чемпионатов и игры с учас- 
сборной России проводились крайне 
I. Да и не требовалось этого в столице, 

■хоккей и сегодня почти никогда не соби- 
|ьше шести тысяч болельщиков, 

гроительный бум захлестнул спортивную 
япо в начале нового века. Первая ле- 
яяарена современного формата появи- 
ьв2000 году в Подольске. Уютный под
ковный "пятитысячник" сразу стал лю- 

Ишым местом отдыха для жителей этого 
еда. Арена, возведенная в кратчайшие 
нм - за два с небольшим года, до сих пор 
ветсяфирменной маркой финских стро

к и ,  которые после этого успешно потру- 
шсь в Ярославле и Череповце, Казани и 
рагнитогорске.

летом прошлого года представители 
аны тысячи озер сдали новую арену 

. jck", которая для миллионного областно- 
р сибирского центра была просто необхо- 
» . Прежний Ледовый комплекс СКК име- 
t  Виктора Блинова вмещал лишь пять с 
шиной тысяч зрителей, и купить билет 
хоккей или шоу с участием фигуристов 

фактически невозможно. Строитель- 
[яоновой арены курировал лично губерна- 
ирЛеонид Полежаев, чье имя будет навсег- 
цзанесено в историю Омской области.
Финны не участвовали лишь в строитель- 
ле хабаровской "ПлатиНум Арены" - ее 
«вводили на Дальнем Востоке местные 
■тельные бригады из материалов, за- 
длтленных в соседних Китае и Японии.
J20O9 году планируют запустить в эксп- 
■уатацию “восьмитысячник" в Челябинске, 

ть которого оценивается в 45 мил- 
долларов. В областном центре круп

но уральского города деньги и место под 
ироительство нашли в течение нескольких 

в. А возводить новый комплекс было 
южено подрядчикам из Челябинска и 

кюлежащих городов.
Выгода очевидна. Челябинск получил до- 
мнительные рабочие места, остались в 
области и деньги, которые будут затраче- 
ина строительство.

■Проект, не претворенный в жизнь
большие изменения произошли бы и во 
Цворце спорта кузнецких металлургов в 
тале этого десятилетия. Прежний гене- 
рьный спонсор новокузнецкого хоккейно- 

Металлурга" уже подготовил проектную 
Ьументацию, которая обошлась клубу в 
го тысяч рублей, но в последний момент 
игические события не позволили вопло- 
ткгьпроект в жизнь.
Хотя, согласно документам, уже к 2001 
эду в верхних ярусах Дворца спорта пла- 

Нровалось запустить рестораны й спортив- 
ныебары для обеспеченных болельщиков, 
флностью поменять внешний и внутренний 
ймновокузнецкой арены, "переодеть" ее 
текло и увеличить вместимость до две- 
надцати тысяч зрителей. Не Дворец полу- 
шбы, а сказка - восклицают в один го
товое, кто был знаком с проектом рекон- 
фукции.
Пока же поклонникам новокузнецкого 
шкея приходится наблюдать матчи с уча
стием "Металлурга” во многом в доистори- 
ческихусловиях. Хотя... Игроки хоккейно- 
(охлуба "Металлург" рассказывают о том, 
что в том же Нижнем Новгороде, Тольятти 
«Уфе условия в несколько раз хуже, не- 

|вли в Новокузнецке. Но, право, гордить- 
втут нечем.

В новой лиге - новые требования
На первую в своей истории серьезную 

реконструкцию Дворец спорта кузнецких 
металлургов планируется закрыть уже 15 
марта этого года. Заключительным аккор
дом нынешнего ледового сезона станет 
очередное шоу с участием фигуристов, 
которое проходит в южной столице Кузбас
са четвертый год кряду. А дальше?

- Планируем полностью заменить хо
лодильные установки нашего Дворца 
спорта, - сказал в интервью "Франту" 
Евгений Терентьев, заместитель гене
рального директора новокузнецкого 
хоккейного клуба "Металлург". - Этот 
ремонт уже давно необходим, ведь с 
момента строительства арены обору
дование не менялось. А оно уже и мо
рально, и физически устарело.

Косметический ремонт в последние годы 
во Дворце спорта проводили каждое меж
сезонье. В 2004-2005 гг. частично замени-

проходят матчи Суперлиги. Сейчас, с об
разованием новой лиги, которая пока по
лучила условное название ОРХЛ - Откры
тая российская хоккейная лига, могут быть 
введены требования покупки Дворцом 
спорта своей телевизионной студии, - про
должает Терентьев. - А это очень серьез
ные затраты.

Именно под грядущую реконструкцию ле
довой арены на должность генерального 
директора хоккейного клуба “Металлург" 
был назначен Валерий Рожихин, в недав
нем прошлом руководитель новокузнецко
го ЖКХ. За год, проведенный в новой дол
жности, Рожихин успел немало поездить по 
стране вместе с хоккейной командой и оп
ределиться с планом реконструкции. Сто
имость затрат на реконструкцию Дворца 
спорта кузнецких металлургов по давней 
новокузнецкой традиции не разглашается, 
но очевидно, что замена холодильного обо
рудования обойдется не меньше чем в пару 
миллионов долларов.

И вот здесь-то возникает вопрос. Быть 
может, и Новокузнецку пришла пора пост
роить новый ледовый Дворец спорта по 
аналогии с Омском или Магнитогорском? 
Ведь очевидно, что даже после реконструк
ции новой арены проблемы не решатся. А с 
учетом все более жестких требований, мож
но легко предположить, что лет так через 
пять в Федерации издадут распоряжение: 
матчи Суперлиги играть лишь на аренах, 
построенных в XXI веке.

Год назад на чемпионат мира по русскому 
хоккею, который проходил в областном цен
тре Кузбасса, была потрачена сумма в трид
цать с небольшим миллионов долларов. За 
два года полностью реконструирован ста

дион "Химик", приведены в порядок все 
тт „  крупные городские гостиницы и постро-
На первую В своей истории серьезную ен закрытый Дворец спорта, в котором

Пока поклонникам новокузнецкого хоккея приходится наблюдать матчи 
с участием "Металлурга" во многом в доисторических условиях

ли первые сидения на арене, обновили 
хоккейную коробку, отремонтировали под- 
трибунные помещения, туалеты. Два года 
назад во Дворце установили новые осве
тительные приборы, и сегодня по уровню 
освещения новокузнецкая арена полнос
тью соответствует всем мировым стандар
там. Те болельщики, которые наблюдают 
за трансляциями матчей с нашей ледовой 
арены, согласятся с тем, что качество "те
левизионной картинки" из Новокузнецка 
на высоком уровне.

реконструкцию Дворец спорта 
кузнецких металлургов планируется 
закрыть уже 15 марта этого года.

- Каждый год требования регламента 
очередного чемпионата страны стано
вятся все жестче и жестче по отношению 
к Дворцам спорта, на аренах которых

можно проводить матчи чемпионатов 
страны. Быть может, и Новокузнецку при
шла пора заявить о себе как об органи
заторе крупных хоккейных соревнований 
и, получив областное финансирование, 
построить новый ледовый комплекс?

Евгений Сухорослов 
Фото Олега Ермолова
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Дворец спорта помолодеет на двадцать лет


